

Asuntos del día

El mismo gobierno confirma lo que manifestáramos ayer sobre el poquísimos fruto que ha de producir la labor legislativa, aunque las Cortes continúan abiertas, hasta que venga el verano a cerrarlas, con el intervalo de las fiestas reales. En dichos períodos se propone el gobierno: primero, que se apruebe el proyecto relativo á la circulación fiduciaria; segundo, que el ministro de Hacienda lea en el Congreso el día 30 de este mes el proyecto de presupuestos. Los ministros que no han enviado aún al de Hacienda los presupuestos parciales, se han comprometido á entregarlos hasta el lunes, y en la próxima semana se celebrará un Consejo especial para dicho proyecto, y tercero, que antes del verano se presenten á las Cortes los proyectos de ley de Asociaciones y de reforma de la Municipal.

Resulta, pues, que el único proyecto cuya aprobación solicita el gobierno, es el de la circulación fiduciaria. Ayer se decía en Madrid que se apresurará cuanto se pueda esta aprobación, y que una vez obtenida, se cerrarán las Cámaras sin esperar la fecha del 10 de mayo que se había anunciado para la clausura.

Hacen bien el gobierno y las Cortes en preocuparse de la carestía de las subsistencias en Madrid, y aún harán mejor si extienden á toda España el estudio de tan grave problema.

Los periódicos publican estos días datos de los cuales se deduce que en Madrid es la vida inusualmente mas cara que en París y en Londres.

El kilogramo de pan cuesta 20 céntimos en Londres, 35 en París y 40 en Madrid.

La leche cuesta el hectolitro 30 céntimos en Londres, 40 en París y 80 en Madrid.

El litro de petróleo cuesta en Londres 20 céntimos, 45 en París y 80 en Madrid.

La carne de vaca cuesta el kilogramo en Londres 1'50 francos, en París 2 francos y 3'50 en Madrid.

La Epoca observa con mucha razón que esto explica la excesiva mortalidad que se registra en Madrid, mortalidad que suele atribuirse al clima, á lo brusco de las variaciones termométricas, á la diferencia extraordinaria que se nota entre la temperatura máxima y la mínima dentro de cada veinticuatro horas, y que en realidad, sin desconocer la influencia de esos factores, depende principalmente de la falta de alimentación.

La carestía y la mala condición de los alimentos—añade aquel colega—hacen que se engendren seres anémicos, sin vida, que constituyen terreno adecuado para que en él se desarrolle toda clase de enfermedades, y que carecen de fuerza para resistir la menor dolencia, y son causa además de que, consumiendo la alimentación la casi totalidad de los pequeños jornales y los mezquinos sueldos, no queden recursos que emplear ni en la higiene, aquí descuidadísima, ni en la educación, sobradamente deficiente.

Hace falta añadir que semejante situación exige pronto y energético remedio?

No han intimidado al gobierno belga, ni á la mayoría conservadora de las Cámaras, las manifestaciones ruidosas, ni los alaridos revolucionarios con que han querido imponerse los socialistas.

La revisión constitucional ha sido rechazada por la Cámara de los diputados, y si aquel gobierno continúa sereno y firme como hasta ahora, se desvanecerá la aparatosa tormenta, formada por los que piden el sufragio universal puro y simple, para que el poder pase á las clases obreras.

El rey D. Francisco de Asís

La vida íntima del rey
Eusebio Blasco recuerda en un artículo la gran afición que el rey D. Francisco sentía por la lectura, hasta el punto de que era el parroquiano mas importante de la *Librerie Nouvelle*, del boulevard de los italianos, no bajando de 1.500 francos lo que gastaba en libros todos los meses. Terminó el artículo con el anuncio de que se le enviase á Epinay todo el material que se publicara de literatura, historia y viajes. Solo así se comprende una soledad tan larga en un pueblo como Epinay, que en invierno no tiene nada de atractivo, y con cuyos vecinos no se trató nunca el difunto.

Solia ir al teatro por la tarde, acompañado de la familia del Sr. Palomino, prefiriendo los dramas de gran espectáculo ó las comedias de magia. Se recogía muy temprano, y era gran madrugador y gran lector de periódicos. En repeticiones y libros se pasó los últimos treinta años.

Cuando llegaba á París un nuevo embajador, tenía por costumbre dar en su honor un gran almuerzo, al que invitaba también á algunas personas notables de la colonia española.

Su monomanía era no deber nada á nadie, ni adquirir nada, por insignificante que fuera, sin pagar al contado. En esto era exageradísimo, y no admitía tener pendiente cuenta alguna ni por media hora.

Siendo rey consorte protegió á muchos artistas con pensiones, que les ayudaban á seguir su carrera. Palmaroli pintó para él, y por su encargo, el famoso cuadro de la *Capilla Sixtina*; pensó á Ferrer del Rio para que escribiese la historia de Carlos III, editó varias publicaciones de clásicos, y mostró gusto por las Artes y las Letras. Era enemigo del fasto y del brillo; de una cortesía correctísima y de una amabilidad exquisita, encantando por la llaneza de su trato.

La enfermedad y la muerte

La enfermedad que lleva al sepulcro al rey D. Francisco de Asís empezó el domingo por un enfriamiento, que produjo al punto la pleuritis pulmonar en el pulmón izquierdo. Fue combatido el mal cuidadosamente por el médico de cabecera, con los cáusticos y otros remedios adecuados; pero la avanzada edad del paciente hizo que estos cuidados resultaran infructuosos, agravándose el enfermo.

La aparente mejoría que se observó el miércoles hizo concebir algunas esperanzas. La infanta doña Isabel se trasladó á París, para dar personalmente noticias del estado de su augusto padre á la reina doña Isabel; pero apenas llegó al Palacio de Castilla, la llamaron por teléfono desde Epinay para comunicarle que á las cinco de la tarde se había agravado nuevamente el rey D. Francisco, sufriendo un síncope. La infanta regresó inmediatamente á Epinay.

El augusto enfermo tomó una taza de tibia al anochecer. Después pareció que volvía á mejorar algo, quedose dormido y comenzó la agonía, tranquila y dulce, extinguiéndose su vida suavemente, sin sufrimientos. El Nuncio en París, monseñor Lorenzelli, arzobispo de Sardes, ha prestado al rey los últimos auxilios espirituales, administrándole los Sacramentos y dándole la bendición papal.

En el momento de ocurrir la desgracia se hallaban á la cabecera del lecho la infanta doña Isabel y el secretario particular de D. Francisco de Asís, Sr. Palomino. La infanta doña Eulalia, en vista de la mejoría, había regresado á París.

La noticia del fallecimiento fué comunicada al Palacio de Castilla á la una de la madrugada. Como S. M. la reina doña Isabel se hallaba dormida á aquella hora, no se le quiso participar la triste noticia hasta por la mañana, adoptándose para ello grandes precauciones.

La reina se halla afectadísima y sumida en la mayor tristeza. Poco después de conocer el fallecimiento de su augusto esposo se trasladó á Epinay, acompañada de su confesor y del jefe de su casa, señor conde de Parcent.

El cadáver reposa en el mismo lecho donde murió; el rey aparenta estar dormido. En la habitación se ha colocado solamente un altar portátil, donde el Nuncio, que permaneció en el palacio mortuorio toda la noche, dijo el jueves la primera misa de cuerpo presente. Dos Hermanas de la Caridad velan el cadáver, á cuyo alrededor se han colocado algunas flores; no se admiten coronas.

La reina doña Isabel, que llegó á Epinay á las cuatro y cuarenta y cinco minutos de la tarde, estuvo orando, afectadísima, en la cámara mortuoria.

INTERMEZZO

Una reina triste

La reina de Italia, Margarita, viuda de Humberto y madre del actual rey Victor Manuel III, se ha determinado á dejar para siempre la corte, desterrándose voluntariamente á una apartada isla. Dicha isla se llama Zianone y pertenece al grupo de las Ponzas. La insoportable soberana ha mandado construirse allí una sencilla habitación, y sin mas servidumbre que dos viejas y leales damas y algunos criados, propónese vivir allí el resto de sus días, dedicada á la contemplación y al rezo.

El yate "Marco Polo", en donde la reina Margarita viaja ha salido ya de Nápoles, con rumbo á la isla Zianone.

LAS CORTES Sesiones de ayer

Senado
Preside el Sr. Montero Ríos, sentándose en el banco azul el duque de Veragua.

El presidente manifiesta que cumple gusto el encargo que le ha conferido la reina, de dar las gracias á la Cámara por el pésame que ésta le trasmitió con motivo del fallecimiento del rey D. Francisco.

Dirigense ruegos y preguntas de escaso interés.

El conde de Esteban Collantes censura al gobierno porque dispone cuando se han de abrir y cerrar las Cortes. Dice que esto constituye un secuestro de la prerrogativa regia. Afirma que el rey D. Alfonso, estudiando la historia contemporánea, debe privar del poder al Sr. Sagasta, caudante de las desdichas de la patria.

Le contesta el duque de Veragua. Dice que el gobierno fija su programa, supeditándolo, naturalmente, á la alta voluntad regia.

Se aprueban varios proyectos. Se entra en la orden del día. Se reanuda la discusión del debate sobre reorganización del Consejo de Instrucción pública.

Congreso

Preside el marqués de la Vega de Armijo. Escasa concurrencia de diputados. En el banco azul los Sres. Rodríguez, Canalejas, Montilla y conde de Romanones.

tecario, con objeto de buscar medios de que facilite préstamos á los agricultores al interés del cuatro ó cuatro y medio por ciento á base de la debida garantía.

"Si no llega á esta solución—dice el Sr. Canalejas—me consideraré como fracasado."

Respecto al problema de los vinos, se ha expresado en los siguientes términos:

"El gobierno solicitará el concurso de las minorías para llegar á una solución. De lo contrario la dará el gobierno. Todo, menos evadir la cuestión, que equivaldría á agravar el conflicto."

El Sr. Uria censura los términos en que se halla redactado el proyecto de rebaja de derechos arancelarios de la carne. Afirma que en Asturias existe ganado en abundancia. Combate al gobierno, que ha presentado dicho proyecto sin enterarse debidamente.

El Sr. Rodríguez defiende su proyecto. Dice que lo ha presentado por entender que constituye el mejor medio para solucionar el grave problema de las subsistencias.

El Sr. Aguilera enumera las medidas adoptadas en el Ayuntamiento para mejorar la situación y las que se propone adoptar en el Matadero para corregir abusos y lograr que se abarate la carne.

Dirigense otras preguntas de escaso interés. Se reanuda el debate sobre la circulación fiduciaria.

Reanuda el Sr. Urzaiz su interrumpido discurso. Dice que el actual proyecto deroga la ley de 28 de diciembre, que facultaba al gobierno para la emisión de obligaciones. Dice que el problema que se discute es mas político que financiero.

Entra el Sr. Sagasta. Manifiesta que si dispusiera de medios para que prosperase su proyecto, lo emplearía, no obstante los deberes de disciplina, creyendo que así beneficiaría al país. Añade que no lo hace por no producir perturbaciones. Lamenta que la opinión no manifieste con mayor vigor su adhesión al primitivo proyecto.

Le contesta el Sr. Alvarado, de la comisión. Hace historia de los servicios que el Banco ha prestado al Tesoro. Consigna que el Sr. Urzaiz defendió siempre la teoría de que el billete era un signo monetario garantizado por la cantidad que representa. Afirma que el dictamen no prejuzga la cuestión, ni favorece al Banco. Califica de arbitrario el límite que el Sr. Urzaiz fijaba en su proyecto á la circulación de billetes. Asegura que el dictamen no significa el statu quo.

Continúa la sesión.

SERVICIO MILITAR

Los nuevos cañones Krupp

En el ministerio de la Guerra, y como resultado de las manifestaciones hechas en el Congreso por el general Weyler en este asunto, han dicho á los periodistas que la cuestión se halla ahora en los términos siguientes:

1.º Lo mismo las piezas que las cureñas, arzones y carros adquiridos, son útiles para el servicio y de los mejores sistemas hoy en uso en Europa.

2.º Las deficiencias que ofrecen las piezas Krupp, que con carácter experimental tiene un regimiento, son fácilmente subsanables.

3.º El defecto de mayor importancia es el que presentan las granadas Krupp de segmentos, de las cuales el 14 por 100 estallan á pocos metros de la boca de la pieza.

4.º Que para dejar en este punto á salvo los intereses del Tesoro, se adoptarán las medidas necesarias, entre ellas suspender el pago del primer lote de granadas y el envío del segundo, á reserva de que la casa Krupp, que es la mas interesada por su crédito, corrija los defectos observados.

AURELIANO SCHOLL

El telégrafo nos anunció la muerte de este notable escritor parisiense, cronista amehisimo, cuentista original y delicado, y autor dramático aplaudido. Para el público había muerto Scholl hace algun tiempo, porque un ligero trastorno cerebral le obligó á dejar la pluma.

Durante cincuenta años—el notable cronista contaba al morir setenta y nueve—Aureliano Scholl ha sido uno de los escritores parisienses mas favorecidos por los periódicos y por el público. Con Rochefort y Wolf, tuvo el dominio de la crónica. Sus artículos, siempre originales é ingeniosos, cáusticos y punzantes muchas veces, eran disputados por todos los periódicos de la capital de Francia.

Probó fortuna en el teatro, y sus obras, llenas de ingenio, dieron á la taquilla pingües rendimientos; en el cuento, pocos hicieron gala de espíritu tan perspicaz y de tan exquisita gracia; como poeta distinguiose también. Pero el género que mejor dominaba era la crónica; las suyas podían ser consideradas siempre como modelos de frescura, de espiritualismo, de ligereza y de gracia; en ellas palpaba el alma de París.

Nació Aureliano Scholl en Burdeos el año 1833. Su padre, acreditado notario, quiso dedicarle á su misma carrera; pero las aficiones literarias llevaron á Scholl á París, abandonando la casa paterna. Uno de los primeros periódicos en que escribió fué *El Mosquetero*, fundado por Alejandro Dumas.

La causticidad de su ironía le proporcionó no pocos disgustos. En su vida de escritor se batió 23 veces, y fué herido en 11. Su reputación de duellista le llevó á la presidencia del *Círculo de la Esgrima*, donde tenía 40.000 francos anuales de sueldo.

El famoso cronista ha dejado una fortuna considerable.

DEL EXTRANJERO

El nuevo empréstito inglés

Londres.—Al decir de los periódicos de esta capital, el nuevo empréstito se cubrirá treinta ó cuarenta veces. Se han cotizado las acciones suscritas con una prima de 1 por 100.

Contra la Liga irlandesa

Dublín.—La *Gaceta* publica un bando del virrey de Irlanda disponiendo la aplicación del procedimiento sumariísimo criminal en los distritos donde está organizada la Liga irlandesa unida.

Chile y la Argentina

Londres.—El periódico *Times*, de Buenos Aires, desmiente los rumores de negociaciones seguidas entre Chile y la República Argentina para limitar y contener los armamentos de ambos países. El periódico citado dice que tales rumores carecen en absoluto de fundamento.

VALENCIA

Hoy, á las ocho, ó en su defecto el próximo martes, se reunirá la Junta municipal del Censo electoral para la rectificación de las listas de votantes, asunto que como hemos dicho y repetido, entraña gran importancia, pues es la base y el todo de las elecciones.

La Junta oirá cuantas reclamaciones se hagan sobre exclusiones, inclusiones ó rectificaciones por sus individuos, ó por cualquier otro vecino, y admitirá todos los documentos, y no otra prueba, que se presenten para justificar dichas reclamaciones. El secretario expedirá en el acto recibo de todas ellas. Sobre cada una informará la Junta, expresando los fundamentos de sus informes, así como los de los votos de minoría que hubiere.

El día 1.º de mayo se constituirá la Junta provincial del Censo que ha de fallar todas las reclamaciones. De este fallo puede apelarse ante la Audiencia.

—Por este gobierno civil se han cursado ya las órdenes á las Asociaciones religiosas de la provincia para que den cumplimiento á la ley de 30 de junio de 1887, real decreto de 19 de setiembre último y real orden circular de 9 del corriente respecto á su inscripción en el registro.

Algunas de dichas Asociaciones han cumplido ya las indicadas disposiciones.

—El Sr. Capriles se muestra dispuesto á que se cumplan exactamente las reglas dictadas sobre la permanencia de los carbones en los muelles del puerto, asunto en que tantos abusos se han cometido y con tanta frecuencia se han barlado las órdenes de los gobernadores.

Estos días se han hecho efectivas las multas impuestas á algunos comerciantes por infracción de este reglamento. Algunos han pagado sin protesta, otros han pagado también; pero reclamando ante la superintendencia.

—La alcaldía dió traslado ayer al arzobispo, señor Herrero, del minucioso informe del arquitecto municipal, relativo al estado de la torre del Miguelete. En dicho documento se reproduce cuanto acerca de lo mismo se dijo por los técnicos en la inspección practicada en 1898, enumerando las causas determinantes de peligros inminentes, y se recomienda á la comisión mixta que entonces se nombró, al Cabildo y á la Junta de reparación de templos, se ordene la aplicación de urgentes y energéticas medidas para evitar desgracias.

Acerca de las iglesias de Santa Catalina y San Lorenzo, también emitió informe el arquitecto, por haber sido denunciadas como ruinosas por el sobrestante Sr. Cortés.

—Pero todo ello debe hacerse con urgencia, para evitar que, una catástrofe como la de Cuenca, haga innecesarios todos clase de dictámenes.

—Han marchado á la corte, con objeto de practicar los ejercicios que cada cuatro años les está prevenido en la residencia general, las hermanas superiores del Hospital provincial y Manicomio de Jesús, respectivamente, S.ª Ana y S.ª Isidora.

—Hoy regresarán de Madrid los diputados á Cortes Sres. Lamo de Espinosa y Martínez Bertomeu.

Según noticias, á instancias del primero de estos señores, ha pasado á informe de Hacienda el proyecto de la tercera sección de la carretera de Requena á Cofrentes, para que se pueda celebrar en breve la subasta de las obras.

—En el tren-correo de Madrid regresó ayer el senador Sr. Castro, á quien recibieron en la estación gran número de sus amigos.

—La comisión de Cementerios se reunió ayer, acordando proponer la parcelación de un trozo de terreno que no se utiliza en el Cementerio, para construir panteones; conceder autorización al presidente de la comisión de Emsanche, para que, con los adquirentes almacenados en el Cementerio, se construya un paso de empedrado en la calle de las Germanas.

Además despachó varias licencias para construcción de panteones.

En lo que debe ocuparse también esta comisión, es en que no falten nichos de todas clases en el Cementerio, pues se repite con mucha frecuencia el caso de que se diga que no los hay á las personas que los solicitan de determinada clase, aumentando la angustia de las familias en este amargo trance con la falta de la sepultura que desea para el ser querido que ha perdido, ó con la necesidad de hacer un sacrificio superior al que permitan sus recursos.

—De Barcelona telegrafaron ayer que habían llegado, de regreso de las Baleares, los excursionistas de nuestro *Círculo de Bellas-Artes*.

Hoy, como digimos, son esperados en esta ciudad.

Los artistas se muestran satisfechísimos de su expedición.

—Una numerosa comisión de vecinos de Liria visitó ayer al gobernador civil, exponiéndole varias quejas contra el alcalde de aquella población.

—Para tratar de la limpieza de las calles de la ciudad y del saneamiento de las de Pueblo Nuevo del Mar, celebraron ayer una detenida conferencia el alcalde y el presidente de la comisión de Policía urbana, Sr. Beltrán.

Respecto al primer extremo, el Sr. Igual publicará en breve un bando recordando los artículos de las Ordenanzas municipales que imponen á los vecinos la obligación de barrer y regar las aceras correspondientes á las fachadas de sus respectivos domicilios. Al mismo tiempo dirigirá una circular á los tenientes de alcalde exhortando su celo para que despleguen el mayor rigor en el cumplimiento de este servicio.

En lo que respecta á Pueblo Nuevo del Mar, el Sr. Igual se halla decidido á que se cumpla su orden, relativa á la construcción de pozos ciegos en el interior de las casas.

—El Ayuntamiento ha acordado que se provean por oposición: una plaza de jefe veterinario municipal, dotada con el haber de 2.000 pesetas anuales; otra de subje, con el de 1.750; tres de veterinarios primeros, con el haber cada una de 1.500; ocho de veterinarios segundos, con el de 1.250 cada una, y cinco de veterinarios supernumerarios.

Los aspirantes podrán presentar sus solicitudes dentro del plazo de 30 días, contados desde el 17 de este mes. Las condiciones y programa se hallan insertas en el *Boletín oficial* de la provincia, fecha 16 de los corrientes.

—Ha sido nombrado médico municipal interino supernumerario D. Manuel Porta.

—Como habíamos anunciado, anoche se reunió en el Centro de la calle de Palomar, los representantes de las sociedades obreras adheridas á la Agrupación socialista valenciana, para la conmemoración del 1.º de mayo.

Tratóse en principio de cómo ha de ser este

—nuestra capital, acordando unirse nuevamente á... se habrán recibido nuevas ahesiones.

—En la secretaría de gobierno de la Audiencia hemos tenido ocasión de ver un fardo perfectamente acondicionado, con las ropas, cuchillo, casaca bello y residuos insolubles del anilín, practicados, que figuran como piezas de convicción en la causa instruida contra José Velasco, sobre asesiato, robo y violación de Teresa Balaguer.

Dicho fardo será remitido en breve para su análisis definitivo al Laboratorio central.

Continúa trabajándose activamente en el proceso indicado, en el que no hay mas novedad, que una comunicación de la comandancia de ingenieros, contestación á la que el juzgado remitió requiriendo á dicho centro para que manifestase oficialmente, si el 14 del pasado mes trabajó el Velasco en las obras de la Ciudadela.

—Ha sido ascendido á director de tercera clase, con destino al penal de San Agustín de esta ciudad, D. José Aljio, jefe que es en la actualidad de la cárcel de Cádiz.

—Ha sido trasladado á Barcelona el inspector de vigilancia de esta ciudad D. Pedro Canizares, nombrando en su lugar D. Celodonio Albiach, que fué declarado cesante hace poco.

—Esta tarde, á las tres, se repetirán en el teatro del Colegio de niños de San Vicente los *Milacros* que han venido representándose en la presente temporada.

En la segunda, que comenzará el próximo jueves, se estrenarán las obras *La ciencia y la gracia*, *Los nauis de Barcelona* y *El Fratrísido*.

No dudamos que el público seguirá favoreciendo el teatro expresado.

—Por disposición del director de Sanidad marítima, Sr. Martínez Barcia, ha sido arrojado al mar parte del cargamento de bacalao que trajo anteayer el vapor "Ope", y que se hallaba en mal estado.

—Para el alumbrado del jardín de la plaza de San Francisco, cuyas reformas se hallan ya muy adelantadas, se instalarán 24 candelabros con sus faroles y una farola de carácter monumental que será emplazada en el centro del peso.

—A no haberlo visto nosotros mismos, no hubiéramos creído nunca que se pueda presentar por 100 pesetas, un trajo de frach tan bien confeccionado, unas botas de charol, sombrero de copa, camisa, guantes, corbata, paños y cuello, ligas, bastón, ó sea un equipo completo de etiqueta, que por el precio dicho se puede comprar en los grandes almacenes "El Águila", Paz, esquina á Luis Vives.

—Estos días ha sido objeto de comentarios un anuncio fijado en algunas esquinas, según el cual, una joven extranjera y bien parecida, con 125.000 francos de capital, ofrecía su mano al joven que se le dirigiese por escrito por mediación de su tutor á la lista de correos.

Parece que son varios los pretendientes á los 125.000 francos; pero éstos no existen, ni existe tampoco la extranjería casadera. Lo que queda de todo esto es un bien preparado reclamo para el beneficio de un gracioso y ocurente artista, que así tendrá un lleno y una segura ovación cuando se lean las cartas de los golosos incautos que han caído en el engaño.

—Ayer tarde se declaró un incendio en el taller de pirotecnia que en la calle del Maestro Aguilár, 40 (Ruzafa), tiene establecido Francisco Roge.

El fuego, localizado en el taller, que estaba á la parte posterior del edificio, fué sofocado muy pronto, y sin que adquiriese la importancia que era de temer, pues en diversas habitaciones había un gran depósito de fósforos de cartón, piedras de fuego, cohetes voladores de varios tamaños, frascos de metal llenos de fósforo puro, pólvora, azufre y otras materias para la citada industria.

El dueño de la fabrica no se encontraba en casa al ocurrir el incendio, pues había ido á acompañar hasta el vapor á su esposa ó hijos, que marchaban á Barcelona.

El alcalde Sr. Igual, que desde los primeros momentos se presentó en el lugar del suceso, dispuso que todo lo antes citado se sacase de la casa, para evitar que por un descuido se reprodujese el fuego.

—A las siete menos diez minutos se retiraba la brigada de bomberos, que acudió completa, con el comandante Sr. Cuevas.

También acudieron los arquitectos municipales Sres. Aymari y Barbero, y los jefes de policía y guardia municipal.

El juzgado instruyó las oportunas diligencias, y es probable que, sin perjuicio de lo que de estas se desprenda, el alcalde imponga una multa al dueño del taller incendiado.

—Según noticias, anteayer embarcó en el laud "San Luis", con rumbo á América, el sujeto apodado Toy, que el 10 de los corrientes dió muerte en el Grao á su convecino Cayetano Vives Porear.

Como quiera que dicho barco hará escala en Alicante, se han comunicado por telégrafo las oportunas disposiciones para su captura.

—Ayer fué dado de alta en el Hospital provincial, completamente curado, Vicente Tido (á Valencianet), como recordará nuestros lectores, fué herido hace días en la calle de Ballesteros.

—En el camino hondo del Grao, un convoy de la Compañía General de Tranvías chocó ayer tarde con un carro que guiaba Francisco Boluda Boluda, de 24 años, resultando éste con varias contusiones en el cuerpo, que le fueron curadas en la casa de Socorro de la Gloria.

—Por la policía ha sido detenido el afamado tomador Manuel Gómez (a) *Requetronsi*, en otro tiempo el *Torrenti*, en ocasión de sustraerle la cartera á un caballero que iba en el tranvía.

—Está plenamente demostrado que los cálculos productores del cólico hepático están formados por la *colecterina*, sustancia solamente soluble en un medio alcalino. Los cálculos no desaparecen si no se alcaliniza la sangre, y esto se consigue bebiendo las *Aguas alcalinas fabricadas por la casa Herranz*.

—Ultramarinos y coloniales de Agustín Urios, plaza Estación, 4 Especialidad en cafés tostados del día. Depósito de las aguas de Villavieja de Nules.

—Un resfriado puede ser causa de afecciones graves. La manera mas científica y fácil de combatirlo es con las Pastillas Morelló.

—Para evitar y curar el mareo de mar, solo hay un medicamento seguro, que es el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

—Para regularizar las reglas, dar apetito y que se coloren las mejillas de las jóvenes, los médicos prescriben el legítimo *Jarabe de Hipofosfitos Climent*, marca SALUD.

—Se obtiene la completa curación de la clorosis, anemia y debilidad, tomando el Fosfo-Glicco-Kola, Ferruginoso, Dómetech.

LA FAJA ELÉCTRICA EN VALENCIA

La Comisión Médica representación del Gabinete de Madrid (Carretas, 19, principal), prolonga por segunda vez la estancia hasta el 23 inclusive del actual, para atender á los muchos pedidos de aparatos hechos en esta capital y su provincia.

La sustitución de la electricidad, como agente curativo, á los preparados químicos, ha sido la consecuencia lógica deducida de las analogías de esta fuerza con las fuerzas vitales. La experimentación clínica, piedra de toque de la teoría, ha confirmado la hipótesis, por lo que la FAJA ELÉCTRICA, síntesis de esta ciencia, realiza la curación de la neuro-astenia, etc., etc., por su acción sustitutiva al desgaste nervioso; de la epilepsia, corea, etc., por el restablecimiento de las relaciones funcionales de los centros vitales; de las gastralgias, dispesias, etc., por su efecto vigorizante sobre el plexo solar; de los reumatismos, por su estímulo en los nervios tróficos, y por ende eliminando el ácido úrico; y en general en toda enfermedad crónica dando energías donde no las hay.

GRAN HOTEL DE ROMA.—Horas de consulta: De 9 á 12 mañana, gratis, y de 3 á 7 tarde, CINCO pesetas

—El Fosfo-Glicó-Kola Domenech cura la inapetencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.

—Por antigua y crónica que sea la afección del estómago, se cura indudablemente con la infalible especialidad Regenerador del Dr. Demerbe. Caja cinco pesetas. Farmacia de Canizares, Caballeros, 63.

—Jabón de los PRÍNCIPES DEL CONGO. Esencia, polvo de arroz, loción, etc. VICTOR VAISSIER, fuera de concurso.—PARIS.

Crónica religiosa

En la iglesia del Temple se celebró ayer con gran solemnidad la fiesta dedicada al ínclito santo militar y mártir San Expedito.

A las siete de la mañana fué descubierto el Santísimo Sacramento, y á las ocho se celebró la misa de Comunión general, pronunciando sentida plática el celebrante, D. Manuel Iruira. A las seis de la tarde se cantó el gran trisagio del maestro Pastor, y á continuación ocupó la Cátedra Sagrada el elocuente orador D. José Juliá Sanfeliu.

Después de la reserva, el canónigo magistral D. Juan Garrido bendijo las obras del nuevo altar levantado en el crucero de la iglesia, siendo conducida al mismo en procesión la imagen del milagroso Santo.

Crónica nupcial

En la capilla de la Virgen de los Desamparados de la parroquia de San Andrés se celebró ayer mañana el enlace matrimonial de la bellísima señorita María Salvá Jiménez y el joven abogado D. Julio Amat Villalba. Bendijo la unión el Sr. D. Angel Hernández, beneficiado de San Martín é íntimo amigo de la familia Salvá, siendo los padrinos nuestro querido amigo el diputado provincial D. Gonzalo Salvá, padre de la novia, y doña Desamparados Villalba, madre del contrayente, y actuando como testigos D. José Berard Salvá y D. Pedro Villalba. La comitiva nupcial fué tan numerosa como distinguida, figurando en ella la respetable superiora de la casa de Beneficencia sor Carmen Píera y sor Gumerinda, hija de la Caridad, que presta sus servicios en el mencionado asilo. Durante la misa el reputado maestro Sr. Ubeda, ejecutó en el órgano selectas composiciones.

Los invitados fueron luego obsequiados con un espléndido lunch, en el que se hicieron votos por la eterna ventura de los nuevos cónyuges, á los que deseamos toda suerte de felicidades.

Crónica mortuoria

Previa la misa de *corpore insepulto* celebrada en la parroquia de San Andrés, se verificó ayer el entierro del cadáver de D. Juan Miró Solanas, de cuyo fallecimiento dimos cuenta.

Formaron el fúnebre cortejo los ancianos de las Hermandades de los pobres, asilados de San Vicente Ferrer y el clero parroquial, presidiendo el duelo D. Enrique Sáez, D. Leonardo Sanz, don Joaquín Izquierdo y D. Mariano Bayo.

Corrala la comitiva un hermoso coche estufa del New-Funeral.

Reiteramos el pésame á la familia del finado.

Noticias militares

Han regresado de la Ribera del Júcar y del Maestrazgo las compañías de los regimientos de Tetuán y de Vizcaya que marcharon de paseo militar hace algún tiempo.

Ayer estuvieron en el campamento de Paterna, ejercitándose en el tiro al blanco, el regimiento de Tetuán y una batería del 11.º montado de artillería.

Escolares

El martes, á las ocho de la mañana, se verificó en la biblioteca del Instituto el quinto ejercicio de las oposiciones á escuelas superiores de niñas que se están celebrando.

Una comisión de la Sociedad de albañiles, La Constructora Valenciana, acompañada del concejal Sr. Payá y del profesor de la escuela de Dibujo de dicha Sociedad Sr. Sigüenza, visitó anoche las clases de la Academia de Bellas-Artes, especialmente la de Dibujo elemental de figura. En esta última, el profesor Sr. Cebrían, explicó el método seguido en la enseñanza, la cual es directa del modelo corpóreo. La comisión examinó el mobiliario y demás material docente, á fin de poder implantar aquel método desde el próximo curso en la escuela nocturna que La Constructora tiene establecida en su casa social de la calle del Mar.

Ha sido nombrada maestra interina de Petros doña Isabel Sirena Boix.

Círculos y Sociedades

En la Academia Médico-Escolar del Ateneo Científico continuará mañana á las siete menos cuarto de la tarde, la discusión del tema "Sobre alimentación", haciendo uso de la palabra los señores Salvat, Sloker, Pastor y Compañ. El acto será público.

—La sociedad Tiro Nacional celebrará ejercicios de fuego para los obreros esta tarde, de tres á siete.

—Mañana á las siete y media de la tarde, la sociedad Artes y Letras se reunirá en junta general extraordinaria para tratar de asuntos de gran interés.

—El Orfeón valenciano *El Micalet* celebrará esta noche, á las nueve, una amena velada literario-musical, en la que tomará parte el orfeón, cantando las mejores obras de su repertorio.

—En el teatro de la sociedad Nuevo Liceo se representarán esta noche las aplaudidas zarzuelas *Los africanistas*, *La leyenda del monje* y *Los apapachos*.

Para el jueves se prepara una función extraordinaria, poniéndose en escena la popular zarzuela *Los Barraques*.

Notas artísticas

Los valencianos van á dirigir la Batalla de flores de Madrid. A las noticias que hemos dado ya sobre este particular, hemos de añadir las siguientes, copiadas de *La Época*:

"Con objeto de ultimar los preparativos para la Batalla de flores que se ha de celebrar en el Parque de Madrid durante las próximas fiestas, han venido á esta Corte, comisionados por el Ayuntamiento de Valencia, el distinguido artista Sr. Vidari y el Sr. D. Jesús R. Casaus, miembros ambos del Círculo de Bellas-Artes de aquella capital, y á cuyo cargo están habitualmente todos los detalles de la brillante fiesta que con tanto éxito se celebra anualmente en la ciudad del Turia.

Los expresados señores han sido portadores de muchos bocetos de carrozas y coches engalanados, que han presentado al Ayuntamiento de Madrid, el cual ha excogido y encargado diez preciosas carrozas.

El marqués de Portago ha estado en el paseo de coches del Retiro con el Sr. Casaus, habiendo excogido el sitio donde se colocará la tribuna regia y la serie de palcos y tribunas de los Círculos.

Son muchas las damas aristócratas que piensan tomar parte activa en la Batalla de flores, en-

cargando á los comisionados de Valencia el adorno de los coches."

Fuera de Valencia

PEGO.—De la casa que en el campo posee el alcalde de este pueblo, Sr. Falgas, se llevaron el otro día los ladrones una escopeta de gran valor y algunos muebles, para apoderarse de los cuales, tuvieron que derribar la puerta de la casa. En la misma noche robaron también en otras dos casas, y ya se ha repetido esto varias veces, sin que se haya logrado capturar á los culpables.

PASTELERÍA DE LA PELOTA

VARIEDAD EN PASTELERÍA

Pastels helados.

Sorbetes.

Fresas.

Restaurant.

Se reciben encargos.

LA NUEVA JUNTA

DE LAS OBRAS DEL PUERTO

Asegúrase que está ya redactado el proyecto de ley que presentará á las Cortes el ministro de Obras públicas, Sr. Canalejas, para reformar esta Junta con arreglo á lo convenido, por una parte, con los comisionados de la Diputación provincial, y por otra, con los representantes de la Cámara de Comercio, Ateneo Mercantil y Círculo Frutero.

Del contenido de esta reforma solo se ha publicado la relación de los individuos que han de formarla, y deseando nosotros saber algo más para comunicarlo á nuestros lectores, hemos preguntado á los referidos comisionados, y nos han dado algunas explicaciones interesantes.

Respecto al personal de la Junta, importa consignar que su presidente será siempre el de la Diputación provincial, y no el vicepresidente de la Comisión permanente, como sucede ahora, cuando la Diputación no está en funciones. A la presidencia corresponde, como es sabido, la ordenación de pagos, que es una gestión importantísima.

Los once diputados que entrarán en la Junta no serán los de la Comisión provincial. Habrán de pertenecer á los once distritos de la provincia, que serán elegidos por la Diputación, durante su cargo en la Junta los cuatro años que sean diputados. Se renovarán por mitad bianualmente.

También será por cuatro años el nombramiento de los individuos de la Junta elegidos por otras corporaciones.

Mas que la composición de la Junta, importan sus atribuciones, y en este punto las noticias que se nos dan son satisfactorias. Como el Sr. Canalejas alardea de descentralizador, los comisionados se mostraron exigentes, y fácilmente consiguieron que se ampliasen las atribuciones de la Junta, que habían quedado muy limitadas por la absorción del poder central. Ahora tendrá mas amplitud de acción que la del puerto de Barcelona, cuyas facultades se han extendido de reciente.

La Junta dispondrá las obras que han de hacerse sin necesidad de que las disponga ni autorice el gobierno; nombrará sus empleados, y será, en fin, verdadera administradora del puerto, no simple recaudadora de arbitrios, depositaria y pagadora como lo es hoy.

A los empleados se les dará la seguridad que tan conveniente es para la buena administración. No podrán ser removidos sin justa causa. Si al organizar las oficinas resultasen de mas algunos de los actuales, quedarán en situación de excedentes, con derecho á ocupar las primeras plazas vacantes.

Estas noticias que damos á reserva de rectificar cualquier inexactitud, nos parece que han de ser bien recibidas por la opinión pública.

Huelga de panaderos

La nota saliente fué ayer la huelga de los panaderos.

A los hornos no acudió ninguno de los obreros asociados, cubriendo en parte sus bajas algunos soldados y los parientes de los patronos, aparte de los trabajadores que ya venían ocupándose en la elaboración del pan desde que comenzó la huelga.

La tranquilidad fué completa, registrándose solamente algunos pequeños incidentes que no llegaron á trascender al público.

Uno de estos fué el de que varios huelguistas le tiraron por el suelo un cesto de pan que llevaba un muchacho por la calle de la Bolsería, y otro incidente lo promovió otro huelguista, golpeando al hijo del hornero que tiene su establecimiento en la calle de la Nave.

Este huelguista y otros cinco de sus compañeros fueron llevados al juzgado por la policía, quedando en libertad provisional, después de haber prestado declaración.

Para comunicarse impresiones se reunieron por la tarde los patronos, insistiendo en que no fallará pan mientras el gobernador garantice la libertad del trabajo.

Por la noche los huelguistas trataron de celebrar una reunión en el Centro de la calle de Escondida; pero no pudieron realizarla por no haber podido á tiempo la autorización necesaria, según les dijo el jefe de policía, Sr. Tixell.

Este contratiempo los molestó mucho, mostrándose muy disgustados con el gobernador civil, de cuya conducta resolvieron quejarse al gobierno.

Hoy seguirán las cosas lo mismo, pues ni patronos ni obreros se muestran inclinados á transigir, con propio perjuicio, que alcanza al público, y á fin de garantizar el orden, el Sr. Capriles continuará prestando preferente atención á este asunto, reiterando las órdenes que tiene dadas á la policía y á la Guardia civil, que se halla concentrada en la capital.

Repetimos lo que decíamos ayer: que celebráramos prevaleciese en el mal avenido gremio de panaderos el buen juicio y los temperamentos de concordia, cada día mas necesarios para todos.

CRÓNICA ARTÍSTICA

Gomez Niederleitner: una manola. —B Mongrell: un paisaje. —A. Ramos: flores. —F. Corell: una cabeza de estudio. —Cubells: un paisaje.

Por ahora no falta asunto para estas crónicas.

Los pintores valencianos no dejan descansar los pinceles, y raro es el día que no expongan obras nuevas en los establecimientos elegidos como mejor mercado.

El Sr. Gomez Niederleitner expuso ayer en el taller de molduras del Sr. Gomez, calle de Zaragoza, una pequeña tablita. Estuvo pocas horas expuesta, porque pronto adquirió comprador. Dicha obra era una manola, tratada con especial cariño y con brillantísimo color. Tanto en el rostro como en las ropas ha estado afortunadísimo el conocido pintor, resultando un precioso cuadro de los llamados de caballete.

Delante al anterior establecimiento hay expuesto un paisaje firmado por Bartolomé Mongrell, primo del que ha obtenido el primer premio de 3,000 pesetas en el concurso de carteles anunciadores de los festejos que han de celebrarse el próximo mes en Madrid, con motivo de la mayoría de edad del rey.

Bartolo, como le llaman cariñosamente sus amigos, tiene también gran empeño en acreditar la firma, y lo consigue. El lienzo que ha expuesto lo prueba. Es una vista tomada desde la huerta de la Vuelta del Ruiseñer: en el fondo, y al atardecer, se ve la silueta del castillo de Ripalda, y en primer término una huerta convertida en jardín. El contraste entre las azuladas almenas de la conocida finca, los dorados reflejos del sol Poniente y el variado matiz del verde de la huerta en que brillan los espléndidos colores de los claveles, jacintos y rosas, están muy bien entendidos y producen inmejorable conjunto.

Tampoco es firma conocida la de Ramos; pero puede serla dentro de tiempo, y por esta razón hemos de dar cuenta de un cuadro que ha expuesto de flores, y que sin ser una gran cosa, ni mucho menos, hace pensar en la formación de otro artista, cosa que ya no sorprende á nadie.

Las rosas de té, tema preferente y del que se abusa demasiado, están bien tratadas y recuerdan las inimitables de Stolz. Lo demás del ramo es muy aceptable.

En uno de los escaparates del comercio de D. Luis Amador, calle de San Vicente, llamaba ayer la atención un hermoso lienzo que llevaba una firma poco conocida hasta hoy, y que revela un buen artista. Dicho lienzo era una cabeza de estudio, obra del ilustrado presbítero Francisco Corell, y dedicada al niño Matías Romero. En este cuadro ha demostrado el estudioso pintor sus rápidos progresos y la valentía de su paleta, pues si el dibujo es correcto, el colorido, franco y jugoso, avalora el lienzo. Desde luego se ve que es un lienzo hecho con verdadero amor, que explica claramente la dedicación.

Nuestra doble enhorabuena al artista y al pequeño propietario de su última obra.

Cubells ha presentado en el antes citado comercio del Sr. Gomez un hermoso paisaje, muy fácil, como que parece que todos, aun sin saber de pintura, pueden hacerlo igual. Este es su mayor elogio. Hé aquí la difícil facilidad de los buenos pintores.

Representa un río seco, con su hermosa alameda. Todas las pinceladas están puestas con su cuenta y razón, y la suma total es en extremo satisfactoria. Ni hay *superabit* ni *déficit*. Ni falta ni sobra.



PRINCESA

El anuncio del estreno de un drama político-social y el ser su autor un joven é ilustrado periodista que ha obtenido en el mismo teatro señalados triunfos en obras de menos pretensiones, fué causa de que anoche se viera en extremo concurrido el coliseo de la calle del Rey Don Jaime.

Dicho drama, titulado *La Palanca*, y que anticipando la noticia, obtuvo un éxito completo, es un estudio de los deplorables efectos que causa en algunos pueblos el caciquismo. Pasa la escena en los tres actos de que consta el drama, en Villaterca, que se supone perteneciente al reino de Aragón.

Roque (Sr. Valcarlos) era guarda del Romeral, y cortando fraudulentamente los pinos y de paso con la ayuda de un marqués muy influyente en la corte, logra convertirse en un terrible cacique que aboga á los pobres. En el primer acto pasa la escena en casa de Don José (Sr. Casanova) donde se halla alojado el diputado del distrito Don Carlos (Sr. Belmonte). La hija de Don José, Balbina (señora Cirera) está enamorada de Fernando (Sr. Armengol), ingeniero agrónomo, protector de los pobres y enemigo del cacique. Varios pastores acuden á Fernando para que los proteja en vista de que no pueden penetrar con el ganado en el romeral, y esto ocasiona el primer choque entre ambos.

En el segundo acto logra el tío Roque con la influencia del marqués y del diputado, encarelar á Fernando por la publicación de una hoja; pero puesto éste en libertad, se establece de nuevo la lucha, sin lograr el diputado hacerlo suyo.

El tercer acto está dividido en dos cuadros. En el primero se prepara una gran fiesta en el Ayuntamiento por haber sido declarado el marqués hijo adoptivo de Villaterca. El tío Roque trata de hacer sonar el campano, que solo se lanza al vuelo en grandes festividades ó en grandes sucesos para defender la población contra cualquier ataque. Balbina se apodera de la llave de la puerta que conduce al campano, y cuando en el segundo cuadro un guarda mata á un labrador que había ido al Romeral á hacer leña y los vecinos pasean el cadáver por el pueblo pidiendo venganza, abre la puerta, toca el campano, y el vecindario, armado de escopetas, se dirige al Ayuntamiento, donde se celebra el banquete en honor del marqués, y arrojan á todos los comensales por el balcón.

El cacique, herido de muerte, penetra en casa de Fernando, y su novia impide que lo rematen. Roque, antes de morir, le dice á su rival: "Me has vencido," á lo que le contesta Fernando: "No, es la palanca que ha ejercido un derecho."

Este es, á grandes rasgos, el argumento de la obra, que obtuvo ruidosas ovaciones en las escenas más culminantes, y en especial en el trágico desenlace. No vamos á discutir el fondo del problema que presenta el autor; solo diremos que la forma es correcta y valiente. Los personajes están bien dibujados y tienen gran relieve, especialmente el de Fernando y el del franco baturo Bernardo. Todos los demás personajes, incluso el del cacique, son secundarios. La obra tiene:

mucho ambiente, y pinta el modo de ser de cualquiera de los pueblos de Aragón, en los que, como conoedor de aquel terreno, el autor lo ha elegido para su drama.

Desde las primeras escenas entró la obra en el público, viéndose obligado á presentarse el autor, nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Elías Corá, para recibir calurosos aplausos, que se repitieron varias veces en el transcurso de la obra. Al final de los tres actos volvió á comparecer en escena, entre atronadoras salvas de aplausos.

EUZAPA

Anoche, y con el buen éxito de costumbre, se cantó *La Bohème*, que esta tarde se pondrá por última vez en escena. Para esta noche se anuncian también las últimas representaciones de *I pagliacci* y *Cavalleria rusticana*.

APOLO

En el teatro circo de Apolo hubo anoche bastante concurrencia que aplaudió como siempre á los tres clowns acrobáticos Chaly, Eddy y Fredy, á Weldeman y su tonto, al matrimonio Pedro Briatore y Consuelo Jarque en su paso á dos, á la graciosa Milagros Ortiz y á los hermanos Pérez, en el número de la cena en un restaurant de París.

La tercera parte del programa la formó la pantomima "Una fiesta oriental," representada anoche por primera vez. Fué muy aplaudida en todas sus partes, especialmente la danza de los cascabeles y los juegos y ejercicios acrobáticos de los indios sobre cuatro escaleras de mano. Toma parte todo el personal de la compañía vestido apropiadamente.

"Una fiesta oriental," merece verse, por lo que creemos que no faltará público estos días al teatro circo de Apolo.

Hoy por la tarde y por la noche habrá función.

PIZARRO

El programa de la función que á beneficio de los barrios obreros se celebrará hoy, lo forman el drama *En el seno de la muerte*, el entremés *El chiquillo*, desempeñado por la aplaudida triple Virgilia Alverá y el picador de toros Badila, y el juguete cómico *El asistente del coronel*.

En los intermedios la notable banda de música del regimiento de Tetuán ejecutará las siguientes composiciones:

- 1.º Pasodoble.—2.º *La Bohème* (fantasía).—3.º *Los niños llorones* (coro de los payasos).—4.º *Tosca* (acto tercero).—5.º *Mandolinata*.—6.º Pasodoble.

Los barraques en Zaragoza

En el Teatro Circo de Zaragoza se ha estrenado con gran éxito la zarzuela *Los barraques*, traducida al castellano por su autor, D. Eduardo Escalante, que fué llamado á escena muchas veces.

También en Sabadell, la compañía valenciana que dirigen los Sres. Gregori, Lorente y Thous, ha estrenado con éxito la zarzuela *Nit d'albaes* y el monólogo *¡Un huelguista mas!*, que interpretó su autor.

ROSENDO DALMAU.—A los 66 años de edad ha fallecido en Madrid, en el Asilo de las Hermanitas de los Pobres, este celebrado tenor, que fué en su época uno de los mas aplaudidos. En Valencia actuó diferentes temporadas, estrenando en el Teatro Principal varias zarzuelas, entre ellas *El primer día feliz* y *La Marsellesa*, en las que obtuvo señalados triunfos. En paz descanse el infortunado artista.

Plaza de Toros

Ayer fueron encajonados en el Encerradero del Empalme (Sevilla) los seis novillos-toros de D. José M. de la Cámara, que han de estoquear el próximo domingo en nuestra Plaza los diestros Vicente Ferrer, Cocherito de Bilbao y Lagartijillo-Chico.

Las oposiciones á escuelas

(Remitido)

Sr. Director de Las Provincias.

¿Será hora de que hablemos? De conformidad con lo prometido en mi última crónica, pensaba puntualizar, día por día, el trabajo de las oposiciones; pero me suplicaron éstas no lo hiciera por evitarse algún sonrojo, y accedí complacientemente, pues no es mi ánimo molestar á nadie, y si solo coadyuvar á que se haga justicia. En globo, pues, haré la crónica, acentuando algunos particulares, de cuya veracidad testimoniarán los expedientes respectivos, las actas notariales levantadas, y la información de testigos procurada por las opositoras.

Al terminar el segundo ejercicio, que según el primer párrafo del art. 19 del Reglamento, consiste en la contestación oral á cinco temas del programa, el tribunal, que preside el Sr. Polo, procedió á la calificación que previene el párrafo tercero del mismo artículo, y... ¡se repitió el caso tan peregrino de lo sucedido en las oposiciones á escuelas elementales que juzgó el mismo tribunal; considerar aptas para proseguir los ejercicios á opositoras, como las señoritas Martínez y Tena, por ejemplo, que se dejaron *lecciones enteras por contestar* en el segundo ejercicio, y excluir, en cambio, á otras que habían contestado los cinco temas.

¿Qué manera de juzgar es esta? ¿Cómo se considera aptas á opositoras que se dejan *lecciones enteras por contestar*, siendo así que el artículo 19 del Reglamento dice que se conteste á cinco temas, y se elimina á quienes contestaron los cinco?

Y el Ilmo. señor rector, lo sabe, y no puede hacer nada?

Para que no se crea que es que las opositoras aprobadas tienen el ejercicio escrito bien, transcribiremos en otra crónica las *herejías* que en los respectivos se notan.

J. M.

ALCOY

Concesiones del gobierno y mejoras importantes.

Alcoy 17 de abril de 1902.

Sr. Director de Las Provincias.

Hoy ha regresado de la Corte la comisión municipal que fué á gestionar asuntos de vital interés para esta importante ciudad. El triunfo no ha podido ser mas completo, y por ello merecen sinceros plácemes al ministro, Sr. Canalejas, que ha dado muestras, una vez mas, del verdadero afecto que siente por sus electores, y el alcalde, D. Santiago Reig, y sus dignos compañeros, que

de una manera tan acertada han sabido cumplir la difícil misión que les fué encomendada por sus compañeros de Consistorio.

Los asuntos que llevaban para su resolución son de importancia tal, que por sí solos constituyen la base de la buena marcha administrativa de Alcoy. La rebaja del cupo de consumos, petición muy justa y lógica, puesto que no hay ninguna población de España que en igualdad de circunstancias pague tanto, como otros asuntos de importancia parecida, irán solucionándose satisfactoriamente en cuanto queden tramitados los expedientes empezados á incoar. El terreno está preparado y el fallo será inmediato. Querer es poder, dicen los hombres de buena voluntad, y como el Sr. Canalejas la tiene para sus amigos los alcoyanos, los asuntos que á estos les interesan quedarán resueltos en plazo brevísimo.

Pero no se crea por esto que la comisión municipal ha regresado de Madrid con las manos vacías. En el ministerio de Agricultura ha conseguido que se declarase la exención de la desamortización de los montes denominados San Antonio, San Cristóbal y Coto de la Fuente Raja en el Carrascal, habiendo sido incluidos en tal concepto en el catálogo. Se ha ordenado á la jefatura de ingenieros de Alicante el estudio del proyecto de construcción de aloeros en el puente de San Roque, de la carretera de Játiva á Alicante. Se ha dispuesto se subasten las obras de reparación del pontón *Satorre* de la misma carretera. Se ha mandado á la tesorería de Hacienda de Alicante el pago de las 43,519,67 pesetas que importa la expropiación de terrenos de la carretera de Callosa; se han incluido en el plan de obras públicas los trozos 3.º y 4.º de la carretera de San Vicente á Alcoy y Tecla. Se ha concedido una colección de libros para la biblioteca popular de Alcoy. Se ha aprobado la organización de la escuela elemental de Industrias, ordenado el pago de la mitad de la subvención concedida á la misma, y que la Tesorería de Alicante proceda al pago del material de la Escuela Superior de Industrias. Finalmente, se ha conseguido un aumento en la dotación de fuerzas de la Guardia civil.

Aparte de las mejoras y concesiones que dimanan del poder central, el alcalde Sr. Reig llevará al terreno de la práctica sus proyectos de saneamiento de la población, dotará de higiénicas y cómodas viviendas á la clase obrera y dotará á Alcoy de un grupo escolar para la enseñanza gradual, con lo cual ganará mucho la instrucción pública.

THE BERLITZ School of Languages

Valencia.—Pintor Sorolla, 11

Profesores nacionales

PARIS 1900

DOS MEDALLAS

DE ORO

Enseñanza práctica, sin traducir.

Lecciones de ensayo gratuitas.

180 sucursales en Europa y América

Lecciones particulares y generales.

MÉTODO

BERLITZ

Diario de Avisos

FRESAS

Desde el domingo 13 del actual, continúa abierto al público el despacho de la aromática fresa y sus correspondientes almuerzos y meriendas, en el Huerto del Santísimo, núm. 6.

LIQUIDACIÓN

ASOMBROSA por reforma del local.

¡Señoras, aproveché la ocasión!

Por todo el presente mes se liquidan á mitad de precio todas las existencias de

EL CORSÉ DE PARIS

DE GALO SOPEÑA

Plaza de la Pelota, número 1

BUNGE Y SCHILLING

Alameda, 3.—Teléfono 667

MOTORES ELÉCTRICOS

DINAMOS

MOTORES Á GAS

GENERADORES DE GAS POBRE

TURBINAS

Jarabes Marzal

Despacho: San Vicente, 194, extramuros

BAÑOS DE VILLAVIEJA DE NULES

(PROVINCIA DE CASTELLÓN DE LA PLANA)

de D. BLAS CUESTA CANTERO, antes del Excmo. señor conde de Cervellón a cargo de D. AGUSTÍN URIOS Y HERMANOS

Abiertos dichos baños desde el 25 de abril hasta el 31 de octubre. Para mayor información de los señores bañistas, pueden dirigirse a los ultramarinos de dicho Sr. Urios, plaza de la Estación, núm. 4, esquina á la calle de Rufafa, Valencia.

GRAN FÁBRICA DE JARABES PARA REFRESCO.—Calidad extra

Primorosamente elaborados con azúcar pilón y zumo de frutas EXPORTACION EN BOTELLAS Y GARRAFONES DE UNA ARROBA

Los hay de zarza, limón, naranaja, fresa, grosella, frambuesa, granada, goma, azahar, agraz, cidra, piña, plátano, brea, café, almendras y chufas. Todos ellos libres de glucosas, sacarinas, etc., por no emplear para su elaboración otra primera materia que el azúcar de primera calidad.

Hay botellas y medias botellas.—Fábrica: CAMINO DEL GRAO, 27. Detail en la Sucursal de la Destilería del Fíguro de MARTINEZ YMBERT — PASCUAL Y GENÍS, 13 —

(Es delicioso y altamente higiénico mezclar en un vaso de agua natural tres cucharadas de cualquiera de estos jarabes, adicionándoles media cucharadita de magnesia efervescente. Es un gran medio de apagar la sed sin peligro de que haga daño.)

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

La contribución industrial del primer trimestre del actual año correspondiente a la segunda zona de la capital, se cobra del 20 al 26 del presente mes en la calle Continación de Don Juan de Austria, esquina á la de Colón.

En el negociado de Indeterminado del Ayuntamiento se interesa la comparecencia de los contribuyentes siguientes de Bonicorp: D. José Fabra Vila, D. José Castelló Cebriá, D. Blas Carbonell Miralles, D. Jaime Carbonell Valls, D. Juan Bautista Boscá Valls, D. Agustín Andrés Jimeno, D. Vicente Almenar Leonart, don Salvador, D. Francisco, D. Salvador y don Desamparado Sebastián Muñoz, D. Miguel Montestinos Andrés, D. Salvador Lluña Jimeno y D. Salvador García Giner.

En las calles del distrito del Hospital han sido hallados por los serenos dos bultos conteniendo vino y aceite, cuyo dueño podrá reclamarlos en el negociado de Indeterminado del Ayuntamiento.

TÍTULOS ACADÉMICOS

Por la secretaría de esta Universidad se han expedido los títulos de bachiller de los Sres. D. Miguel Gallart Traver, D. Luis Buchón Fornes, D. Vicente Espi Belda y D. Julio Ferrer Peiró.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del distrito del Mar
Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1.
Defunciones: Juan Miró Solanas, de 88 años, Embajador Vieh, 5, de coquecía.

Juzgado municipal del distrito del Mercado
Matrimonios: Ventura Miob, con Carmen Ramón.—Francisco Almenar, con Magdalena Ausina.—José Mochel, con Victoria Gimeno.—Blas Chulit, con Antonia Badia.—Vicente Planells, con Manuela Gimeno.—Manuel Bayona, con Leonor Olmos.
Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1.
Defunciones: Francisco Mas Masiá, de 1 años, Caballeros, 5, de tuberculosis pulmonar.

Juzgado municipal del distrito de San Vicente
Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1.
Defunciones: Juan Andrés, con Agustina Lafuente.

Juzgado municipal del distrito de Serranosa
Matrimonios: José Guillem Carbonell, con Concepción Belenguer Alonso.—José Andrés, con Agustina Lafuente.
Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 1.
Defunciones: Ninguna.
Total: Matrimonios, 8; nacimientos, 15; defunciones, 7.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—Santa Inés de Monte Pulciano, virgen.—El oficio y la misa son a la Dominica III después de Pascua, con rito doble y color blanco.

SANTOS DE MAÑANA.—San Anselmo, obispo, confesor y doctor.

CUARENTA HORAS.—Empiezan en la parroquia de San Nicolás. Se desahora a las 5:30 de la mañana, y se reserva á las siete de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Torno de Nuestra Señora del Pilar.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Alegría, en el Salvador.

Cultos

En la Basílica, á las 9:30 misa conventual, con sermón que predicará el canónigo Sr. Burgos.

En el Templo continúa el novenario en honor á San Expedito, celebrándose á las once misa rezada con órgano, lecturas, meditaciones, estación cantada á himno al Santo.

En Santa Catalina de Sena, á las siete de la mañana misa de Comunion; á las cuatro de la tarde junta para las hermanas de la V. O. T. de Santo Domingo, y á las cinco el ejercicio.

En San Andrés, la Asociación del Patronato de San José celebrará á las 7:30 misa de Comunion con fervores; y por la tarde, á las cinco, solemne ejercicio, con exposición, la Corona Angélica cantada por el coro de capilla de música, y sermón á cargo de P. Lorenzo Samper.

En la Encarnación se celebrará la festividad del Patronato de San José, con misa de Comunion á las siete de la mañana, y la solemne á las diez, con exposición y sermón por el P. Segurimón, capuchino. Por la tarde, á las cinco, solemne ejercicio, con sermón que predicará D. José Cervera.

En San Esteban, la archieparquia de la Santísima Trinidad celebrará á las 4:30 de la tarde ejercicio, con exposición, trisagio y sermón que dirá D. José María Galina Llorens.

En el Piz de la Cruz, la V. O. T. y Reclividad de Nuestra Señora de la Merced celebrará á las 7:30 misa de Comunion; y por la tarde, á las 4:30, ejercicio, con exposición, Rosario cantado, meditaciones, sermón por D. Francisco Fontana y Salve en el altar de la Merced.

En la Parroquia, la V. O. T. de San Francisco de Asís celebra á las siete misa de Comunion; y á las 3:30 de la tarde el ejercicio con exposición y sermón.

En San Gregorio, la Congregación de San José celebra á las cuatro de la tarde ejercicio con sermón.

En los Carmelitas, la V. O. T. de Nuestra Señora del Carmen celebra á las siete misa de Comunion; y á las cuatro de la tarde ejercicio con sermón.

En San Sebastián, á las 10:30 solemne fiesta á Santa Juana de Valois, con sermón que pronunciará el canónigo Dr. D. Juan Garrido; y por la tarde, á las cinco, solemne ejercicio, en el que predicará D. Salvador Arsal.

En la Iglesia de la Sangre, á las siete misa de Comunion; y por la tarde, á las cuatro, ejercicio con exposición y sermón.

En el Calvario Público, á las cuatro de la tarde, rosario y Víspera.

Las misas rezadas que se celebrarán mañana 21 en la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, serán en sufragio del alma de

Doña Vicenta de Echeveste y Oliag

Sus sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos la asistencia á alguno de dichos actos, de lo que recibirán favor.

de Zarza, Limón, Naranaja, Fresa, Grosella, Agraz, Azahar, Frambuesa, Cidra, Granada, Goma, Achicorias, Piña, Plátano, Brea, Mandarin, Café y Horchata de Chufas y Almendras.

Elaboración puramente basada en flores, frutas, raíces y azúcares superiores.

Mezclando tan solo una cucharada de cualquiera de los Jarabes citados en un vaso de agua natural ó de Seltz, se obtiene un deliciosísimo refresco.

Espectáculos

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las cuatro de la tarde.—Juan José.—La criatura.

A las nueve de la noche.—La palanca.—Ole España ó viaje de un francés por España.

TEATRO DE RUZAFÁ.—A las 3:30 de la tarde.—La Bohème.

A las nueve de la noche.—I. Pagliacci.—Cavalleria rusticana.

TEATRO-CIRCO APOLO.—A las 3:30 de la tarde y á las nueve de la noche.—Notables y variados trabajos por la gran compañía escénica, gimnástica, cómica y acrobática que dirige don Miguel B. de Algora.—Fantomina "Una Rosa oníata".

COLEGIO DE NIÑOS DE SAN VICENTE FERRER.—A las 3:30 de la tarde.—Representación de "milacros".—El sorteo.—Lo buch de somatén.—El obsequio de cuarenta.—El manual de la Cruz.

SECCION COMERCIAL

Cotización de valores

FONDOS PÚBLICOS

Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 7200 y 7210 o.

Deuda perpetua al 4 por 100 exterior: 0000 o.

Deuda amortizable al 5 por 100: 9390 o.

Obligaciones provinciales de Carreteras: 10550 d.

Obligaciones de Junta de Obras del Puerto: 11000 d.; 11200 p.

Obligaciones hipotecarias Nueva Cartuja: 10500 d.

Títulos amortizables de la Diputación Provincial de Valencia, primera y segunda series: 10430 d.

Id. id. tercera serie: 10475 d.

Obligaciones empréstito municipal cuarta emisión: 10100 d.

Id. id. quinta emisión (Matadores): 10500 d.

El síndico presidente, Vicente Samper.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

(De La Correspondencia de Valencia)

Madrid 19, á las 10:10.

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una real orden ampliando la relativa al luto que han de vestir los generales, jefes, oficiales y asimilados del ejército, por el fallecimiento del rey D. Francisco. Durará el luto seis meses. La caída del lazo será de 15 centímetros. La cinta con que éste se forme tendrá seis centímetros de ancho.

El Sr. Sagasta ha despachado con la reina. S. M. se ha interesado en el problema de subsidencias, recomendando al jefe del gobierno la adopción de medidas encaminadas á baratar los artículos de primera necesidad. El Sr. Sagasta ha expuesto á la reina los proyectos que tiene el gobierno para conseguir la solución del conflicto.

El Sr. Canalejas ha designado al inspector del cuerpo de Ingenieros, Sr. Angulo, y al ingeniero jefe de primera, Sr. Castellote, para que representen á España en la Asamblea de construcciones navales que se celebrará en Durendorff en el próximo mes de agosto.

La prensa publica detalles del banquete con que fue obsequiado anoche el coronel Sr. Marv, director del laboratorio de Ingenieros. Fue presidido por el general Polavieja, y asistieron distinguidas personalidades. Reunieron muchas adhesiones al acto, entre ellas las de los generales Sres. Blanco y Luque.

San Sebastián.—En el sudexpres llegó el príncipe de Asturias. Fue recibido por las autoridades. Una compañía de infantería le hizo los honores en la estación. Otra en el Hotel de Londres, donde se aloja. El príncipe revistió dichas fuerzas.

Barcelona.—El jefe de policía Sr. Cnevas ha detenido hoy en su domicilio al excoabecilla carlista D. José María Alegría. En su poder se han encontrado documentos importantes y un retrato de D. Jaime, de uniforme de húsar del ejército ruso.

En Manresa se prepara un banquete monstruo en honor de los ministros de Agricultura é Instrucción pública. Son esperados allí del 6 al 10 de mayo, para asistir á la inauguración de la Escuela Superior de Artes y Oficios.

Sevilla.—La feria continúa muy animada. Esta mañana se escapó un toro de la ganadería de Murruve, inutilizado al encerrarlo en el corral. Penetró en la ciudad y proporcionó muchos sustos, hiriendo á tres personas. La Guardia civil y los agentes del resguardo de consumos hicieron 23 disparos contra el cornúpeto, que quedó muerto frente á la estación de la plaza de Armas. Muchos pasajeros perdieron el tren, pues al oír los disparos y enterarse de la causa retrocedieron. Los heridos son un cabo de la Guardia civil llamado Emilio Tarrasa, un agente del resguardo de consumos y un joven que sufrió varias contusiones y erosiones.

Cádiz.—En el "Reina Cristina, ha venido el Sr. Portela, nuevo ministro de la República Argentina en Madrid. Es un hombre sumamente simpático y relativamente joven, pues solo cuenta 45 años. Fue agregado en Washington, ministro en Río-Janeiro y Valparaiso, diputado tres veces y un senador. El gobierno argentino premia sus servicios enviándole á España. El Sr. Portela viene dispuesto á estrechar mas y mas los lazos de unión entre su país y el nuestro.

Madrid 19, á las 18:15.

Ha circulado esta tarde por el Congreso la noticia de que el Sr. Sagasta se retirará á la vida privada cuando jure el rey, aconsejándole que llame al poder al Sr. Moret. También ha circulado la noticia en el Congreso de que el gobierno quiere que se apruebe con urgencia el proyecto fiduciario para cerrar las Cortes á fin de mes.

En el Congreso se ha reunido esta tarde la comisión del Instituto del Trabajo. A la reunión ha

asistido el Sr. Canalejas. Se ha discutido ampliamente, concretando los puntos. El dictamen será favorable al proyecto, con algunas variantes. Quedará firmado el lunes.

Esta tarde se ha constituido la comisión que entiende en el suplicatorio para procesar al señor Lerroux por injurias á la reina. Ha sido nombrado presidente el Sr. Villapadierna y secretario el señor Mataix.

DEL EXTRANJERO

Las leyes de neutralidad

París.—Con motivo del embarco de una importante expedición de caballos en Nueva Orleans para el ejército inglés en el Africa del Sur, los diarios americanos protestan contra la indiferencia con que el gobierno presencia lo que constituye una violación de las leyes de neutralidad.

La huelga en Bélgica

Bruselas.—Se ha reanudado el trabajo en la mayor parte de las fábricas de las cercanías de la capital.

En provincias no ha cambiado la situación de la huelga; pero no se ha señalado en ninguna parte suceso de marcada gravedad.

En Mindanao

Londres.—The Daily Telegraph publica un despacho de Washington diciendo que el general Chaffé telegrafía que ha organizado y enviado una expedición contra los moros de Mindanao.

Estos se niegan á reconocer la soberanía americana. Se teme un levantamiento general en aquella isla contra los yankees. Varios soldados americanos han sido muertos por los indígenas.

Las bases de la paz

Londres.—The Daily Mail dice que, según informes dignos de crédito, las bases de la paz están presentadas en Pretoria.

Añade que el gobierno inglés insiste en que no es natural que el vencedor acepte condiciones del enemigo vencido, y que los boers acabarán, al fin, por reconocer que lo están por Inglaterra.

Un asesinato

San Petersburgo.—Ye se conocen nuevos detalles acerca del asesinato del ministro Lipiagnine. Se confirma que hace alarde de una sangre fría extraordinaria. Se cree que ha dado un nombre falso. Se ha negado á facilitar otros detalles acerca de su persona, y persiste en negar que haya tenido cómplice alguno. No obstante, puede casi afirmarse, porque todas las presunciones coinciden en ello, que el crimen ha sido el resultado de un complot.

Yankées y Filipinos

Washington.—Habiendo sido abuelo el mayor Waller, por haber obrado á consecuencia de órdenes recibidas de sus jefes, el presidente Roosevelt ha ordenado que se procese á estos últimos.

La reina Guillermina

Bruselas.—Sigue grave la reina Guillermina, pero han desaparecido los peligros.

El cólera

Londres.—El cólera morbo asiático causa estragos en Filipinas. En Manila se han registrado 832 invasiones y 253 defunciones. En el resto de la isla de Luzón 651 y 480, respectivamente.

De Bélgica

Bruselas.—En Lovaina se ha celebrado una imponente manifestación. Frente al domicilio del presidente de la Cámara los manifestantes rompieron en silbidos, apedrando á una compañía de guardias cívicos. Esta disparó sus armas, resultando cinco muertos y 12 heridos.

En Bruselas hubo también desórdenes, siendo apedrado el Círculo Católico. Los gendarmes dieron varias cargas, resultando 12 heridos.

CAMBIO OFICIAL DE AYER

SEGUN BOLETIN DE COTIZACION DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA

París.—Cheque de banquero: 367/0.

Londres.—Cheque de banquero: 34/40.

NUESTRO SERVICIO

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

TELEGRAMAS BURSÁTILES

Telegramas de París del 19 de abril, á las 15

4 por 100 interior. 7932

4 por 100 exterior. 7942

4 por 100 interior. 7206

4 por 100 exterior. 7207

Amortizable 5 por 100. 46/00

Banco de España. 393/50

Tasaciones. 395/00

Cambios París. 395/00

París 19.

4 por 100 exterior. 7942

DE LA CASA PEDRO GALIANA

D. Juan de Austria, 19.

Negociación de valores del Estado, de corporaciones y de empresas mercantiles é industriales. Cupones, Operaciones de Bolsa.

Barcelona 19, á las 16:30.

4 por 100 interior. 7201

4 por 100 exterior. 7202

Amortizable 5 por 100. 46/00

Banco de España. 393/50

Tasaciones. 395/00

Cambios París. 395/00

París 19.

le dió una cox tremenda á un mono sabio, que fué trasladado á la enfermería. Su estado es grave.

La corrida de mañana

Madrid 19, á las 23:45.

El diestro Machaquito, que había de torear mañana en la Plaza de Madrid, resbaló al subir la escalera de su casa, lastimándose la rodilla derecha, tanto, que se le ha hinchado toda la pierna.

Aunque el espada quería á todo trance torear, el médico que le asiste ha dicho que no podrá hacerlo.

Por este contratiempo, solo podrán actuar mañana Lagartijo y Saleri, pues tampoco Reverte figurará en la combinación, como es sabido.

La empresa, reconociendo el disgusto de la afición, que no querrá conformarse con dos matadores (después de haberse anunciado cuatro), ha ofrecido devolver el dinero á los que no estén conformes.

Mas sobre la corrida de hoy

Madrid 20, á las 1:10.

En vista del percazo que ha sufrido Machaquito, la empresa comunicó al gobernador que sustituiría á este diestro, en la corrida anunciada para hoy, el espada Pepe-Hillo. El Sr. Barroso no lo admitió.

La corrida ha sido suspendida. La empresa devolverá el importe de los billetes.

El diestro Conejito

Sevilla 20, á las 2:10.

Además de la herida del muslo, lo que molesta mucho al espada Antonio de Dios (Conejito) es una fuerte contusión que tiene en la espalda y que se le produjo al caer al suelo.

El herido salió para Córdoba.

El público que asistió á la corrida comenta la entereza de Conejito, quien después de herido continuó la lidia hasta que cayó el toro.

Créese que si no sobrevienen complicaciones, Antonio quedará curado dentro de diez ó doce días.

Agencia MENCHETA

(Conferencia telefónica)

Madrid 19, á las 22:50.

Los ferrocarriles secundarios

La minoría conservadora del Senado se reunió esta tarde bajo la presidencia del Sr. Azcárraga, para ocuparse del proyecto de ferrocarriles secundarios.

Los Sres. Rodríguez San Pedro, marqués de Aguilar de Campó y Allendalazar expusieron los detalles del proyecto y las reformas que en él pueden introducirse.

La minoría propondrá que se concedan facilidades para la construcción de dichos ferrocarriles; pero sin subvención del Estado.

El Sr. Sanchez de Toca formulará en el seno de la comisión voto particular, recogiendo la opinión de su partido.

Final de la sesión del Congreso

Sigue la discusión del proyecto fiduciario y en el uso de la palabra el Sr. Alvarado.

Defiende la libre emisión de billetes del Banco, y la necesidad de pactar con este establecimiento de crédito.

Rectifica el Sr. Urzaiz, insistiendo en los puntos principales de su discurso.

Rectifica el Sr. Alvarado.

Interviene el Sr. Azcárate. Impugna los dos proyectos: el del Sr. Urzaiz y el del Sr. Rodríguez, pero reconoce la necesidad de restringir la circulación fiduciaria. Aplauda al Sr. Urzaiz por la rectitud de sus propósitos.

Suspéndese el debate y se levanta la sesión.

¿Un acorazado?

Dícese—aunque ignoramos el fundamento del rumor—que uno de los primeros decretos que firmará el rey D. Alfonso XIII será el referente á la adquisición de un acorazado que está construyéndose en el extranjero.

Rodríguez y los gallegos

El ministro de Hacienda, Sr. Rodríguez, acepta la trasacción propuesta por los representantes de Galicia en Cortes acerca de la rebaja de los derechos arancelarios sobre las carnes vivas y muertas. Esta trasacción consiste en reducir el tiempo de la rebaja á tres ó cuatro meses (y que no sean seis meses como pretendía el gobierno).

Respecto de la cantidad de la rebaja que se hará, nada hay acordado.

Balance del Banco

El balance del Banco de España correspondiente á la semana actual, contiene las siguientes cifras comparado con el de la anterior:

Oro.—Ha aumentado: 134,875 pesetas.

Plata.—Idem: 2,097,637 pesetas.

Billetes.—Han disminuido: 3,691,775 pesetas.

Los alcoholeros vicos

Una comisión de alcoholeros vicos de Valencia, acompañada por los diputados á Cortes señores Gutiérrez Mas y Soriano (D. Rodrigo) visitó al ministro de Hacienda Sr. Rodríguez, para rogarle que se les condonen las multas impuestas por la Administración.

El Sr. Rodríguez ofreció estudiar el asunto y resolver en justicia.

La infanta Isabel

La infanta doña Isabel llegará á Madrid en el sud expreso del lunes.

Petición al Papa

Como el día de la jura del rey (17 de mayo) es de vigilia por ser víspera de la Pascua de Pentecostés, y como por la noche ha de celebrarse el banquete en Palacio, se ha consultado al Nuncio de Su Santidad si será posible comer carne en dicho día. Monseñor Rinaldini ha trasladado la consulta al secretario de Estado del Papa, cardenal Rampolla, y se espera la contestación de Roma. Créese que se concederá el permiso pedido.

Traslado

El conde de Romanones, al conocer el estado ruinoso del local que ocupa en San Juan de los Reyes de Toledo el Museo, ha ordenado el traslado de este al hospital de Santa Cruz. También ha dispuesto que se emita dictamen acerca del estado del histórico edificio.

Servicio ESPECIAL

El presidente de Cuba

Madrid 19, á las 23:1

